

Informationen auf einen Blick

Anmeldung

Das Platzangebot ist begrenzt. Eine namentliche Anmeldung – auch für eine virtuelle Teilnahme – ist erforderlich.

Anmeldungen sind möglich bis
5. Juni 2024 an:
innovation@hmdj.hessen.de

Ansprechpartner für Rückfragen

Dr. Christian Hermann, LL.M. (Cambridge)
Hessisches Ministerium der Justiz
und für den Rechtsstaat, Tel.: 0611 – 32 142 888

Dr. Daniel Saam
Hessisches Ministerium der Justiz
und für den Rechtsstaat, Tel.: 0611 – 32 142 911

Parkmöglichkeiten

Parkhaus Markt,
Einfahrt über Bahnhofstraße

Weitere Informationen

unter: <https://hessenlink.de/forum-KI>

Veranstalter

Hessisches Ministerium der Justiz
und für den Rechtsstaat

HESSEN



Veranstaltungsort

Hessisches Ministerium der Justiz
und für den Rechtsstaat
Historischer Saal
Luisenstraße 13, 65185 Wiesbaden

 Hessisches Ministerium der Justiz
und für den Rechtsstaat



Einladung zum



„Potentiale der Digitalisierung für die Justiz nutzen“

21. Juni 2024, 11 Uhr
Historischer Saal
Hessisches Ministerium der Justiz
und für den Rechtsstaat

*Die Veranstaltung ist kostenfrei. Fahrtkosten werden
nicht erstattet.*

Inhalt

Die fortschreitende Digitalisierung der Justiz und die rasante Entwicklung der Künstlichen Intelligenz (KI) machen es erforderlich, Leitlinien und Rahmenbedingungen einer modernen Justiz neu zu diskutieren und zu fragen, wie die Justiz im Interesse der effektiven Erfüllung ihrer Aufgaben im demokratischen Rechtsstaat die durch technische Innovation aufkommenden Potenziale auf Basis einer elektronischen Akte wirksam nutzen kann.

Wichtige Weichenstellungen für die bedeutenden Themen der Zukunft müssen bereits heute erfolgen oder vorbereitet werden. Die Veranstaltungsreihe „Forum KI“ richtet den Blick in die Zukunft der Justiz, was zu einer intensiven Auseinandersetzung mit diesen Themen führt. Das „Forum KI“ richtet sich an Justizangehörige, Vertreter der Rechtsanwaltschaft, Hochschulen und alle Personen, die Interesse daran haben, den Einsatz von digitalen Hilfsmitteln in der Justiz zur Förderung einer effektiven, bürgernahen Justiz der Zukunft weiterzudenken.

Ablauf der Veranstaltung

- 11:00 Uhr Begrüßung – Minister der Justiz und für den Rechtsstaat
Christian Heinz
- Grußwort – Ministerin für Digitalisierung und Innovation
Prof. Dr. Kristina Sinemus
- 11:30 Uhr „Digitalisierung der Justiz weitergedacht“
Impulsvortrag des Präsidenten des Oberlandesgerichts Karlsruhe
Jörg Müller
- 12:00 Uhr Podiumsdiskussion
- Christian Heinz
 - Jörg Müller
 - Dr. Alexandra Diehl
 - Dr. Christina-Maria Leeb
- Moderation: Dr. Reinhard Müller
- 12:50 Uhr Abschluss und Ausblick –
Frank Richter
- 13:00 Uhr Ausklang und kleiner Imbiss

Die Mitwirkenden

Christian Heinz, MdL, ist Hessischer Staatsminister der Justiz und für den Rechtsstaat.

Prof. Dr. Kristina Sinemus ist Hessische Ministerin für Digitalisierung und Innovation.

Jörg Müller ist Präsident des Oberlandesgerichts Karlsruhe.

Dr. Alexandra Diehl ist Partnerin bei der Rechtsanwaltssozietät White & Case LLP, Frankfurt am Main.

Dr. Christina-Maria Leeb ist Mitarbeiterin in der Stabsstelle Legal Tech beim Bayerischen Staatsministerium der Justiz.

Dr. Reinhard Müller ist leitender Redakteur bei der FAZ und verantwortlich für die Bereiche „Staat und Recht“, „Zeitgeschehen“ und „F.A.Z. Einspruch“.

Frank Richter ist Präsident des Landgerichts Hanau.